

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 36 (2006)
Heft: 5

Rubrik: Partage

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PARTAGE

Ensemble, elles tricotent le fil de la vie



Alain Germond

Tricoter en groupe, les cinq Neuchâteloises y puisent bonne humeur et enrichissement.

Depuis plus de 35 ans, cinq Neuchâteloises se réunissent un soir tous les quinze jours pour tricoter ensemble. Elles ont ainsi développé une belle solidarité qui les aide à supporter les vicissitudes de l'existence. Un exemple à suivre.

« Nous nous retrouvons depuis 1969 et jamais nous n'avons été en conflit ou ne nous sommes engueulées », raconte l'une d'elles. « Grâce à l'amitié qui nous unit, nous savons aussi qu'en cas de coup dur, les autres sont là pour nous aider », précise une autre. Les cinq tricoteuses sont unanimes pour recommander à d'autres personnes de former un tel groupe. Et le fait de parler de tout leur permet de comparer leurs expériences, de prendre des avis, de se savoir écoutées et comprises. De là à dire que les réunions font presque office

de thérapie il n'y a qu'un pas ! La confiance entre elles est totale et jamais il n'y a eu de trahison. « Nous ne relayons pas de cancans et chacune sait que les confidences que nous échangeons restent au sein de notre cercle. »

Christiane, Elisabeth, Maryse, Ruth et Ursula, âgées de 68 à 81 ans, ont conservé une bonne dose d'espérance et avouent que leurs rencontres sont aussi l'occasion de franches rigolades, leur permettant de se défouler. Mais le but principal est bien sûr de tricoter et leurs nombreux ouvrages en attestent. Les plus

habiles donnent des conseils aux moins expertes pour les travaux d'aiguille les plus complexes. Impossible de savoir combien de pelotes de laine elles ont utilisées, un chiffre astronomique ! Mais elles se font un plaisir de confectionner pulls, jaquettes, layettes, chaussettes ou autres pour les offrir à leur entourage. La pure laine est délaissée au profit du coton et des laines mélangées à des fibres synthétiques plus faciles à entretenir.

Ces férues du tricot échangent aussi à l'occasion des recettes de cuisine. Et, comme elles aiment voyager, elles ont eu l'idée de constituer une cagnotte. Elles ont ainsi fait des excursions qui leur ont laissé des souvenirs souvent pimentés d'anecdotes : l'une avait oublié sa pièce d'identité, une autre s'était fait voler son sac et plusieurs ont souffert de divers bo-

bos. Ensemble elles ont eu l'occasion de visiter de nombreux pays et passé des vacances à Majorque, fait une croisière sur le Rhin et sillonné quelques beaux coins de Suisse. Depuis plusieurs années cependant elles ont abandonné ces sorties pour des repas avec leurs conjoints, à qui elles doivent leurs réunions bimensuelles. L'idée des rencontres a en effet surgi alors que leurs maris engagés professionnellement et socialement étaient souvent absents. Au départ elles étaient six, habitant toutes au Landeron (NE) mais l'une est décédée en 1999. La vie tourne mais les tricoteuses sont fidèles au rendez-vous un mardi soir sur deux pour partager leurs mailles, leurs joies et leurs tracas : une page exemplaire d'amitié !

Ariane Geiser

« TRICOTHÉS »

Tricoter en groupe est redevenu à la mode. Des thérapeutes recommandent d'ailleurs cette activité qui aurait de nombreuses vertus. Le tricot enlèverait le stress, serait relaxant et apaiserait la douleur. Si vous êtes tentés, la boutique *La Reine Berthe* à Yverdon-les-Bains organise tous les jeudis et vendredis après-midi des « tricothés » avec une animatrice pour guider les néophytes.

A.G.

» Rens. *La Reine Berthe*, Rue du Pré 20, 1400 Yverdon-les-Bains, tél. 024 425 26 63 ; www.reineberthe.ch